

12 行事予定

- 1日 (火) 街頭指導 石川県評価問題実施 (5年)
- 2日 (水) 児童委員会 子ども美術展・習字展最終日
- 3日 (木) 朝の読み聞かせ 薬物乱用防止教室 5・6年
- 4日 (金) 人権週間(～10日)ワックスかけ
- 7日 (月) おはよう挨拶運動 防犯パトロール かがやき集会
- 8日 (火) フラワーアレンジメント体験 (5・6年生)
- 9日 (水) クラブ
- 10日 (木) いじめ携帯アンケート
- 11日 (金) スクールカウンセラー来校
- 14日 (月) 全校朝会
- 15日 (火) 街頭指導
安全点検・防犯ブザー点検
- 16日 (水) 児童委員会
- 17日 (木) 朝の読み聞かせ
- 21日 (月) かがやき集会
- 23日 (水) 児童総会・校外子ども会
- 24日 (木) 2学期終業式・給食最終 (15:00 完全下校)
- 25日 (金) 冬季休業開始日 通知票渡し・個人懇談

清潔検査は毎週火曜
12/1, 8, 15, 22

※ 12月中旬に「かたかな・ローマ字検定」があります。

【1月の予定】

- ◎ 3学期の始まりの日は、1月8日(金)です。
- 1月8日(金) 始業式・校内書初め大会・給食有り
8日 pm4:30～15日正午まで 書初め作品展
- 12日(火) おはよう挨拶運動
- 15日(金) 外部講師を招いて校内研修会
(下校時刻が早くなります)
- 19日(火) 学校評価保護者アンケート
- 21日(木) 指導主事学校訪問C
- 22日(金) 令和3年度新入生説明会
おはよう挨拶運動



飯田小ミニ情報誌

梅の里

NO. 9 (12月号)
 令和2年
 12月1日(火)発行

素敵な姿には敏感に

校長

吉田 亮

先月の校内マラソン大会では、低学年から高学年まで、幅広く九名の子が歴代記録に入りました。これだけの人数が一挙に入るのには珍しいことです。現在残っている記録でも古いのは、平成一年で二〇年以上前の記録になります。児童数がまだ多かった頃から始まっていますので、水泳・マラソン共に、毎回歴代に残るのは並大抵ではありませんが、今後も、歴代目ざして頑張る子が出てくるでしょう。

さて、朝、児童玄関で見かけた一コマからのお話を紹介します。

一年生の子の傍で、三年生の濱田さんと四年生の奥野理子さんが雑巾でめざらを拭いていました。どうしたのかと尋ねると、一年生の子がお茶をこぼしたのだと言います。近くの大人に助けを求めると、自分で処理できると考え、行動してくれたようです。

トイレが新しくなつてから、こういうこともありまして、洋式便器の周りにおしっこがこぼれていたところ、三年

生の宮田さんと米田さんが進んで掃除してくれたというのです。他人のおしっこなのに、別に嫌な顔をする必要なく、てきぱきとやってくれて感心したとのことでした。

また、掃除の時間、トイレ担当になった六年生田保君に、「汚れが目立つなら先生がするよ」との声掛けに「これぐらいどうってことないですよ」と答え、掃除をしてくれていました。

こぼしたお茶の後始末、おしっこ始末、便器の清掃など、他人のしたことなのに、どれも「これぐらいどうってことないですよ」といった精神で、さりりと行動してくれた姿・・・自分のことでも、汚すと後始末は嫌なものなのに、ごく自然に行動する子どもたちがいることを嬉しく思います。これは、なかなかできないことです。後始末は誰かがしなければならぬのですが、それは、ある誰かに決まっていることではなく、見つけた人でもなく、やろうと行動を起こす人になります。何か行動を起こすには、勇気が必要になることがあります。誰かがするだろう、という

人任せであったり、見て見ぬふりであったりするのはなく、「よし、やるか」といったちよつとした勇氣です。このちよつとした勇氣により、世の中で助かる人は多いわけですが、そのことに気づかず多くの人は暮らしています。

しかしながら、今回紹介したように、ちよつとした勇氣というより、何の迷いや何のてらいもなく行うことができるというのは素晴らしいと思います。と同時に、子どもたちに心の美しさを感じました。わたしなどは、まだ人間ができていないので、若干の抵抗がありながらも、業務の一つとして清掃するのもかもしれません。全く気にならない人よりはいい、というレベルです。

子どもたちに、よい姿が一つでも多く育つように、わたしたちは、日々の生活の中から素敵な子どもたちの行動を発見し、紹介することで、その輪を広げていきたいと思えます。



ちよこつとボランティアでチューリップ球根植え



非行被害防止講座 一月二日

尾形正宏様を講師にお迎えし、情報社会との上手な付き合い方をテーマにお話していただきました。ネット社会の便利さの裏にある危険性を知ることが子ども達をネットトラブルから守ることだと教えて頂きました。また、本校の子ども達のインターネット活用状況の実態から具体的な事例をもとに考える時間となりました。親子でネット利用について話し合うことができ、有意義な時間となりました。



保護者の方の感想

子どもと一緒に参加し、同じ情報を共有できて良かったです。今後「インターネット」を切り離して生活していく事は難しいと思うのでうまく付き合っていけるように、ルールを決めて使用させていきたいと思っています。

年々インターネットによる被害が増えているので、今後子どもがスマホを持つとき困らないように学ぶことができて良かったです。まず、保護者がきちんと理解して教えてあげないといけないことを改めて考えさせられました。

子どもと一緒に話を聞いて子どもも少しは「ヤバイな・・・」と自覚してくれたように感じました。家では自分たちもしている事もあり、うまく話をしてこなかったのでもとも良い機会をありがとうございました。

地域の方から学ぶ伝統 四年生

ゲストティーチャー

川元 純 様



社会科の学習で、ゲストティーチャーをお迎えし、とろろ山祭りへの思いをお話して頂きました。地域の方の祭りに対する思いに触れることで、伝統行事を守るために自分たちにできることは何かを考えることができました。

校内マラソン大会 一月五日

平日にも関わらず、多くの皆様の声援を受けながら行うことができました。歴代記録更新児童は(一)書きで表した通りです。今年はいくさんの歴代記録が更新されました。

この日のために、長休みに全校児童でマラソン練習に取り組んできました。勿論、得意な子も苦手な子もいるけれど、それぞれが目標を持ち、それに向かって努力する姿が練習からみられました。子ども達の真剣な姿に胸が熱くなりました。

〔入賞者氏名〕 (入賞数は人数に応じて設定)

- ◇一年生
 - 一位 米田壮助(歴二) 二位 池端沈喜(歴五)
 - 三位 濱田鉄馬(歴十) 四位 宮下佳子
 - 五位 菊地 廉大
 - ◇二年生
 - 一位 新泰地(歴二) 二位 藤野結大
 - 三位 奥野谷陽生 四位 小林暖真
 - 五位 上地悠知
 - ◇三年生(男子の部)
 - 一位 今井瑛次(歴二) 二位 梅田一高
 - ◇三年生(女子の部)
 - 一位 濱田凜香(歴三) 二位 米田花笑(歴六)
 - 三位 宮田芽衣香
 - ◇四年生(男子の部)
 - 一位 川端秀虎 二位 落合 暁
 - ◇四年生(女子の部)
 - 一位 宮田陽菜 二位 奥野理子
 - ◇五年生(男子の部)
 - 一位 山田 絆 二位 米田至志
 - 三位 橋本悠汰 四位 藤野暖大
 - ◇五年生(女子の部)
 - 一位 高前田咲稀(歴三)
 - 二位 濱田真桜(歴八) 三位 新屋綾芽
 - ◇六年生(男子の部)
 - 一位 清水寛樹 二位 米田匠寿
 - ◇六年生(女子の部)
 - 一位 和嶋杏樹 二位 助則小雪
- 歴代記録が九つ更新されました。

豆腐づくり 三年生

一月一六日

例年行われている豆腐づくり今年も挑戦。国語科の「すがたをかえる大豆」の学習とつなげながら、体験してきました。豆腐を八十度まで温め、にがりを加えてしばらく待つと、おぼろ豆腐の完成です。作り方や分量は同じでも、一人一人少しずつ味が違っていたようです。楽しんで大豆が変身していく過程を学ぶことができました。



生き物観察報告会 三年生

一月一八日

報告会に向けて、五月と八月の観察結果から、さらに生き物について詳しく調べ、発表する内容について何度も話し合いを重ねてきました。そして、どんなスライドを作るのかを考えて練習をしてきました。よりよい発表になるようにと、声の大きさや発表の仕方なども主体的に考えていました。当日の発表は勿論のこと、この日に至るまでの子ども達の真剣な姿は素晴らしいものでした。子ども達の大きな成長を感じることができました。



落語を聞く会 五 六年生



国語科の古典の学習の一環として、吉見正志様(没落亭貴族)の落語を聞きました。声の強弱や言葉の調子、身振りなど、話芸に触れることで、古典についての理解を深めることができましたのではないかと思います。お話のおもしろさに笑い声が響いていました。

いじめ撲滅集会 一月二〇日



第2回のいじめ撲滅集会では、「一人からされると嫌なこと」について縦割り班で確認しました。知らないうちに相手を傷つけていることがあるということや自分には気にしなくても他の人は気にすることがあるということをつなげていければいいですね。今後